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Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Gunter Schindehütte  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Jürgen Canehl  
Stadträtin Dr. Rosemarie Hein  
Stadtrat Rainer Löhr  
 Beratende Mitglieder 
Stadtrat Michael Stage  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachk. Einwohner Hans-Joachim Mewes  
Sachkundiger Einwohner Jens Rösler  
Sachkundige Einwohnerin Sabine Wölfer  
 
Abwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Bernd Heynemann  
Stadtrat Oliver Müller  
 Beratende Mitglieder 
Stadtrat Thorsten Giefers  
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses 
mit 4 SR/SR’n fest. 
 
Er begrüßt zwei neu gewählte Vertreterinnen des Stadtschülerrates; sie werden künftig an 
Sitzungen des Ausschusses BSS teilnehmen. Victoria Fischer und Julia Haupt stellen sich den 
Ausschussmitgliedern kurz vor. Gemäß der §§ 30 bis 32 der Gemeindeordnung des Landes 
Sachsen-Anhalt werden beide aktenkundig belehrt. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 06.11.07 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 06.11.07 wird mit dem Abstimmungsergebnis 4 : 0 : 0  
bestätigt. 
 
 
4. Anfragen und Mitteilungen 
 
• Frau Andrae, FB 40, teilt den Ausschussmitgliedern mit, dass sie die gewünschte Tabelle 

‚Anzahl der Schüler, die die Schulform wechseln‘ kurzfristig allen Ausschussmitgliedern 
per Mail zukommen lassen wird. 
Des Weiteren erinnert sie daran, dass Niederschrift und Einladung ab nächster Sitzung 
von den SR/SR’n über das Programm ‚mandatos‘ zu erhalten sind. 
SR’n Dr. Hein bittet, die Unterlagen, die nicht als Ratsinfo-Dokument vorliegen, auch an  
die Ausschussmitglieder zu mailen, nicht nur an die Fraktionsgeschäftsstellen.      

 
• SR Canehl erkundigt sich zum aktuellen Sachstand der Trilingualen Grundschule. 

Herr Dr. Koch informiert, dass nach seinem Kenntnisstand die damalige Schulleiterin das 
Konzept der Schule nicht mittragen konnte und daher Differenzen auftraten. Nachdem die 
Stelle anderweitig besetzt wurde, ist ihm in dieser Hinsicht nichts bekannt. 
SR’n Dr. Hein stellt ergänzend klar, dass die Schule für 3 Jahre die Genehmigung erhielt 
und die Stadt hier rechtlich keinen Einfluss hat. 

 
• SR Schindehütte spricht die Regelung bei Geschwisterkindern am Hegelgymnasium an. 

Herr Krüger, FBL 40, erklärt hierzu, dass dies per Erlass nur für die Gesamtschulen ge- 
regelt ist. Ein solcher Erlass für Gymnasien fehlt. 
Herr Dr. Koch: Die Verwaltung wird eine entsprechende Anfrage zur Verfahrensweise für 
Gymnasien an das Landesverwaltungsamt stellen.  
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4.1. Sachstand zur Städtischen Volkshochschule 
 
Der Ausschussvorsitzende bittet die Verwaltung um einen Bericht zur Instandsetzung des 
künftigen Domizils der Städt. Volkshochschule in der Leibnizstraße. Nach seiner Kenntnis   
sind bereits fast alle Fenster eingesetzt.  
Der Leiter des Eb KGm, Herr Ulrich, bestätigt den zügigen Baufortschritt; es werden noch in 
diesem Jahr alle Fenster eingesetzt sein. Im Januar folgen die anderen Gewerke, so dass mit 
Beginn des 2. Semesters der Schulbetrieb aufgenommen werden kann. 
 
SR Canehl fragt hinsichtlich des Stadtratsbeschlusses nach dem Zeitpunkt des Einbaues des 
Aufzuges sowie nach Vorliegen einer Betriebsgenehmigung.  
Herr Ulrich erklärt hierzu, dass bei der grundhaften Sanierung ein Genehmigungsverfahren 
erforderlich ist. Am Standort Leibnizstraße haben umfangreiche Instandhaltungsmaßnahmen 
stattgefunden. Er weist darauf hin, dass bis vor 1 Jahr hier noch Schulbetrieb stattfand. 
 
SR Löhr spricht sich für die Prüfung des Vorschlages aus, die bestehende Rampe des Gebäudes 
Leiterstraße 9 als Provisorium für den Standort Leibnizstraße bis zum Zeitpunkt des Einbaues 
des Aufzuges zu nutzen. Dadurch wäre zumindest das Erdgeschoss barrierefrei erreichbar. 
Der Leiter der VHS, Herr Liebe, erklärt hierzu, dass nach der Aussage, es sei technisch nicht 
machbar, die Nutzung der Rampe nicht weiter verfolgt worden sei. 
Herr Liebe gibt den Umzugstermin der VHS zur Kenntnis. Dieser findet am 7. und 8. Januar 
statt; ab 11. Jan. ist die VHS am neuen Standort erreichbar. Am 16. Februar wird ein ‚Tag der 
offenen Tür‘ durchgeführt, Semesterstart ist der 12. Februar. 
SR Stage fragt nach der zeitlichen Auslastung des Gebäudes. Herr Liebe führt an, dass das 
Haus voll ausgelastet ist, auch am Vormittag. Lediglich zwischen 13.00 und 15.00 Uhr gibt es 
freie Kapazität. 
 
SR Schindehütte schlägt dem Ausschuss vor, als Besichtigungstermin den Tag der offenen Tür 
zu nutzen; die Ausschussmitglieder stimmen zu.  
Der Bg IV, Herr Dr. Koch, fügt ergänzend an, dem Protokoll die Einladung der VHS beizufügen. 
 
 
5. Informationen 
 
5.1. Magdeburg zu Gast auf der 50. Steuben-Parade in New York 

City: Erste Projektinitiativen in Auswertung des 
Delegationsbesuches 2007 
Vorlage: I0315/07 

 
Herr Dr. Koch, Bg IV, bringt die I0315/07 ein und wertet rückblickend die 50. Steuben-Parade 
in New York City hinsichtlich der Beteiligung einer Magdeburger Delegation aus. Die 
Delegation, besonders das mitgereiste Sax’n Anhalt Orchester, hatte eine gute Aufmerksamkeit.  
 
Dr. Koch berichtet über den Kontakt mit dem Verantwortlichen des Komitees der Steuben-
Parade und angedachte künftige Verbindungen und Kooperationen zwischen der Stadt MD und 
Partnern in NY wie z. B. das Goethe-Institut und das Deutsche Haus der New Yorker 
Universität.  
Konkret wird eine Kontaktmöglichkeit anlässlich des 20. Jahrestages der Deutschen Einheit im 
Jahr 2009 sowie des 800. Dom-Jubliläums bzw. zum Magdeburg-Tag an der Universität NY 
2008 in Betracht gezogen. Das Hegelgymnasium hat bereits Interesse bekundet, ggf. in 
Kooperation mit einer New Yorker Schule 2009 evtl. ein gemeinsames Projekt zu präsentieren.  
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Die dortige Schule hat grundsätzlich kein eigenes Interesse an einer Schulpartnerschaft. 
 
Die Informationsvorlage wird von den Ausschussmitgliedern umfänglich diskutiert.  
SR Stage spricht sich grundsätzlich für das Gesamtanliegen aus, kritisiert jedoch die Verfahrens- 
weise, da offensichtlich bereits feststeht, dass das Hegelgymnasium die Kooperationsschule sein 
wird. Nach seiner Meinung müssten im Sinne der Gleichbehandlung alle Gymnasien und die 
beiden IGS angeschrieben werden, um zu erfahren, ob noch anderweitig Interesse an der 
besagten Zusammenarbeit besteht. Er wird einen entsprechenden Antrag stellen. 
Die Vertreter des Stadtschülerrates sehen hier ebenfalls eine Ungleichbehandlung der Schulen. 
 
Dr. Koch gibt zur Kenntnis, dass er bereits vor der Reise nach New York Schulen kontaktiert hat, 
um in Erfahrung zu bringen, ob Interesse an einem Kontakt mit der Deutschen Schule besteht. 
 
SR Canehl und SR Schindehütte sind nicht für die Vorschaltung eines Wettbewerbs der Schulen, 
zumal die finanzielle Seite noch zu klären ist. 
SR’n Dr. Hein ist im Prinzip der Meinung des SR Stage, sieht jedoch die Bemühungen mit dem 
Beschluss der Gesamtkonferenz (Hegelgymnasium) schon zu weit fortgeschritten. Für künftige 
ähnliche Projekte weist sie auf Berücksichtigung der Sekundarschulen hin. Sie bittet um eine 
Übersicht zu den bestehenden Schulpartnerschaften zu einer der nächsten Sitzungen.    
 
Der Ausschussvorsitzende schlägt vor, die Diskussion abzubrechen und die Entwicklung zu be- 
obachten. 
 
SR Canehl geht abschließend ein auf die erfolgte Auswertung des Delegationsbesuches mit Teil- 
nehmern durch die Stadträte Czogalla und Giefers. 
 
Die I0315/07 wird vom Ausschuss BSS zur Kenntnis genommen.     
 
 
5.2. Sachstand Ehrenamtspass - "Magdeburger FreiwilligenPass" 

Vorlage: I0311/07 
 
Vom einbringenden Dezernat V ist Herr Dr. Gottschalk (V/02) anwesend. 
Die Mitglieder des Ausschusses BSS sehen keinen Diskussionsbedarf und nehmen die I0311/07 
zur Kenntnis. 
 
 
6. Anträge 
 
6.1. Konzept "Rauchfreie Schulen" 

Vorlage: A0149/07 
 
SR Stage, Einbringer des Antrages, geht kurz auf das Anliegen ein. 
Vom zuständigen Amt 53 ist der Amtsleiter, Herr Dr. Hennig, anwesend. 
SR Löhr verweist auf den Änderungsantrag seiner Fraktion und die Behandlung des Themas 
in der kommenden Sitzung des Landtages. 
 
SR Stage zieht den Antrag für diese Sitzung zurück und bittet um eine erneute Behandlung in 
der Januar-Sitzung, um den Beschluss des Landtages zum Nichtraucherschutzgesetz abzuwarten.  
Er bittet die Verwaltung um schriftliche Aussage, wie hoch die Erfolgsquote bei der Umsetzung 
des Programms von 2005 an den Schulen ist.  
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6.1.1. Konzept "Rauchfreie Schulen" 

Vorlage: S0243/07 
 
Die Behandlung des Antrages sowie der Stellungnahme der Verwaltung werden vertagt. 
 
 
 
 
• Die erste Ausschusssitzung im neuen Jahr findet am 15. Januar um 16.30 Uhr im 

Alten Rathaus, Hansesaal, statt. 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez. Schindehütte gez. Grützner 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 
 
 
 




